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新华社北京9月29日电 9月29日，国家主席习近
平就中日邦交正常化50周年同日本首相岸田文雄互致
贺电。

习近平指出，50年前的今天，中日两国老一辈领导
人审时度势，高瞻远瞩，作出实现中日邦交正常化的重
大政治决断，揭开了两国关系崭新篇章。50年来，在两

国政府和两国人民共同努力下，双方先后达成四个政治
文件和一系列重要共识，各领域交流合作不断深化，给
两国和两国人民带来重要福祉，也促进了地区乃至世界
和平与发展。

习近平强调，我高度重视中日关系发展，愿同岸田
文雄首相一道， （下转8版）

就中日邦交正常化50周年

习近平同日本首相岸田文雄互致贺电
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奋楫争先，绘就高质量发展新画卷
——中共阳谷县委“聊城这十年·阳谷”主题新闻发布会摘录

劳动者之歌
——“水务杯”“非凡十年 精彩聊城”摄影大赛征稿选登（一）

本报讯（记者 孙克锋） 9 月 29
日下午，市政协党组会议暨十四届四
次主席会议召开。市政协党组书记、
主席曾晓黎主持会议并讲话。

与会人员学习了习近平总书记
近期重要讲话精神。会议研究审议
了《关于设立中共政协聊城市委员会
各专门委员会功能型党支部的工作
方案》《中共聊城市委办公室关于加
强和改进新时代市县政协工作的若
干措施（代拟稿）》《政协聊城市委员
会关于在全市政协开展“有事多商
量”平台建设工作的实施意见》《政协
聊城市委员会关于加强新时代文史
资料工作的意见》《政协聊城市委员
会文史资料工作五年规划（2022—
2026）》；审议通过了有关人事事项。

会议指出，全市政协系统要坚持
以习近平新时代中国特色社会主义
思想为指导，深入学习贯彻习近平总
书记关于加强和改进人民政协工作
的重要思想，不断提高政治站位、理

论修养、政治素养，更好地服务中心
大局。要深刻认识和把握设立专门
委员会功能型党支部的重要意义和
重要作用，进一步强化党的全面领
导，充分发挥党支部作用，推动提高
政协党的建设工作整体水平。要围
绕重点解决市县政协工作不够规范、
基础工作薄弱、人员力量薄弱等问
题，加强党的领导，聚焦主责主业，强
化政治引领，夯实工作基础，进一步
规范、提升市政协“有事多商量”平台
建设，展现全市政协系统新风貌。要
总结经验，凝聚共识，积极探索文史
资料服务发展、服务社会的方法途
径，进一步提高政协文化文史工作水
平，推动政协文史资料工作创新发
展。要坚持“廉洁过节”，严格抓好安
全稳定工作。

市政协党组副书记、副主席张同
奇，市政协党组成员、副主席程继峰、
王福祥，市政协副主席张芙蓉，市政协
党组成员、秘书长周文明出席会议。

市政协党组会议暨十四届四次
主席会议召开

■ 本报记者 申东方

时光流影，见证发展。
1996年9月1日，京九铁路通车，结束了聊城没有大

铁路的历史，架起了通向大江南北的“金桥”。
时间来到2022年9月29日。这一天，京雄商高铁雄

安新区至商丘段正式开工建设，承载着聊城新一轮发展
希望的“高铁梦”开始照进现实。

“请各位领导共同启动京雄商高铁雄安新区至商丘
段开工建设！”上午10时25分，京雄商高铁聊城段施工现
场，京雄商高铁雄安新区至商丘段开工动员大会隆重举
行。主持人话音刚落，现场掌声雷动，施工机械齐鸣。

“京雄商高铁通车后，不管是北上京津冀、南下长三
角，还是东达沿海、西抵中原，只要坐上高铁，就可以纵
情飞驰，去饱览祖国的大好河山了！”前来观礼的市民徐
兴激动地说。

京雄商高铁雄安新区至商丘段，是国家“八纵八横”
高铁网京港台通道的重要组成部分，也是纵贯山东省西部
的南北高铁出省通道。项目全长552公里，设计时速350
公里，途经冀鲁豫3省9市，全线设16个车站。其中，山东
段全长269公里，途经济宁、聊城、菏泽3市，设临清东站、
聊城西站、阳谷东站、梁山站、郓城站、菏泽东站、曹县西站
7个车站。项目建成后，将与京雄、商合杭、石济、郑徐、济
郑、鲁南等高铁实现互联互通，有力支撑鲁西地区经济社
会高质量发展，加速人流、物流、资金流的快速流动。

大动脉，寄托着梦想与期待。聊城人民对高铁的盼
望，市委、市政府感同身受，并一直在为“高铁梦”早日实
现而努力。我市积极对接有关部门，做好各项前期推进
工作，加快推进项目建设。今年7月4日雄商高铁初步
设计正式批复，9月底先行段开工建设。目前，征地组卷
工作已全面展开，预计年底完成土地征迁并全面开工建
设，2026年建成通车。

“城市建设、经济发展，交通要先行。国铁集团将主
动对接国家战略，加强和各级各部门的协作，科学调配
资源、有序开展工作，充分体现铁路建设者‘开路先锋’
的政治担当、历史担当、责任担当！”国铁集团党组书记、
董事长刘振芳道出了现场每一位铁路建设者的心声。

大动脉，助发展。雄商高铁承载着全市人民抢抓历史机遇、创造美好生活
的期盼与梦想。高铁的加快建设，标志着聊城构建综合立体交通枢纽城市迈出
了新的步伐，高铁建成开通后，以聊城为轴点，将形成27分钟到济南，60分钟到
郑州，90分钟到北京、青岛的交通新格局，聊城将正式进入“高铁时代”。生在聊
城、长在聊城的孙红凯大学毕业后到沿海城市创业，却一直心怀家乡。得知家
乡高铁开工建设，他兴奋地表示：“我将邀请身边更多的朋友到聊城走一走、瞧
一瞧，体验水城的风土人情，品尝家乡的特色美食，吸引他们在这片热土上投资
兴业，为聊城发展作出贡献！”

大道通衢，站上发展新起点，其形已成；动脉奔腾，融入发展新格局，其势已
至。即将迈入“高铁时代”的聊城，活力更加澎湃，只待迎着朝阳，一路飞驰！

本报讯 （记者 曹天伟） 9 月 27
日，记者从市市场监管局了解到，我市
扎实推进知识产权战略，全面推进高价
值专利培育。截至今年7月底，全市发
明专利拥有量2980件，同比增长15%；
每万人口发明专利拥有量达5.01件，较
2021年底提高了0.45件。

我市坚持高质量创造，持续巩固企
业创新主体地位，发挥政府资金推动知

识产权工作的导向和引领作用，先后制
定出台了《聊城市质量发展和专利奖励
办法》《聊城市优质专利补助办法》《聊
城市高价值发明专利培育实施方案（试
行）》等一系列政策。以政策为指引，全
面推进高价值专利培育，32个专利项目
获得优质专利补助资格，补助资金合计
106万元；鲁西集团有限公司、东阿阿胶
股份有限公司 2 项发明专利荣获第 23

届中国专利奖优秀奖；高新区、鲁西经
济开发区管委会被确定为省级专利技
术转移转化项目单位；“冠县灵芝”被确
定为省级地理标志运用促进工程项目。

着眼于优化知识产权营商环境，我
市扎实开展知识产权“入园惠企”等活
动，惠及企业 600 余家；开展金融赋能

“专精特新”中小企业专项行动，全市知
识产权质押融资规模进一步扩大。今

年1—8月，全市实施专利权质押63笔，
质押贷款金额6.69亿元，同比分别增长
350%、377%。开辟专利快速预审“绿色
通道”，面向海洋生物和新一代信息技
术产业两大领域，全过程指导通过备案
的企业进行专利快速预审。截至目前，
全市已有 140 家企业获得专利快速预
审服务资格，已获得授权51件，其中最
快获得授权35天，平均获得授权70天。

全市发明专利拥有量达2980件

巡视巡察是全面从严治党的重大
举措，是党内监督的战略性制度安排。
开发区党工委始终坚持以习近平新时
代中国特色社会主义思想为指导，坚决
贯彻落实党中央决策部署和省委、市委
工作要求，深刻领会巡察政治监督内
涵，全面谋划开展巡察监督，以高质量
巡察推动开发区建设迈向新征程。

扛牢主体责任，深化政治巡察。习
近平总书记多次强调，巡视是政治巡
视、不是业务巡视，巡视的本质是政治
监督。巡察作为巡视向基层的延伸和
拓展，是推进全面从严治党、实现监督
全覆盖的重要举措。开发区党工委将
巡察工作作为新时代党的政治建设的
重要内容，作为落实全面从严治党主体
责任的具体行动，统筹谋划，高位推
动。今年以来，组织召开 4 次党工委
会、书记专题会，及时听取巡察情况汇

报，对整改工作提出明确要求，对具体
人和具体事提出明确处置意见，将强监
督、严问责贯穿巡察工作全过程。开发
区党工委高度重视教育事业发展，组建
2个巡察组对教育系统开展巡察，聚焦
教育领域监督重点，坚持民生为本，共
发现涉及群众利益问题143个，立行立
改问题8个，有效解决了学校餐厅管理
缺失、疫情防控不力、校园安全隐患、教
学资源浪费等重点问题，群众满意度和
认可度得到较大提升。

坚持问题导向，强化巡察整改。巡
察工作开展以来，开发区党工委始终把
发现问题作为巡察工作的“生命线”，将
净化政治生态、开展专项治理、落实民心
工程、优化营商环境等内容纳入巡察范
围，把发展好、维护好群众的根本利益作
为巡察工作的出发点和落脚点。对巡察
发现的涉及群众切身利益的问题，从政

治上深刻分析问题产生的根源，强化巡
察整改。针对巡察发现的突出问题，压
紧压实责任主体，由开发区纪检监察工
委向被巡察单位业务主管部门下达监察
建议，持续传导压力，坚决把“发现问题、
形成震慑”作为主要任务，避免出现“上
热中温下冷”现象。今年巡察反馈以来，
共整改问题366个，推动解决问题47个，
建立完善制度96项，对移交的12条问题
线索，要求纪检监察工委组织成立线索
处置工作专班，深入分析研判，开展问题
线索核查，截至目前，共立案9起，充分
发挥了巡察利剑作用。

加强齐抓共管，形成监督合力。巡
察整改是检验领导干部“四个意识”强
弱的“试金石”，是衡量“两个责任”落实
情况的“金标尺”。开发区党工委坚持
多部门贯通融合，打好“区级领导牵头
抓、被巡察党组织具体改、纪检组织日

常督、职能部门合力治、巡察机构统筹
促”的“组合拳”。由开发区纪检监察工
委、组织部门、巡察机构共同成立巡察
整改工作专班，压实被巡察单位整改主
体责任。结合开发区实际，制定了《开
发区落实巡察整改和成果运用意见的
措施》，推动将巡察整改纳入纪检监察
机关、组织部门日常监督范围，形成监
督合力，统筹运用巡察成果。向被巡察
单位领导班子和党组织书记反馈巡察
意见的同时，向党工委分管领导通报巡
察情况。针对第一轮巡察发现的普遍
性、系统性问题，通报开发区教育系统
各级党组织，督促做好举一反三、对照
整改、未巡先改工作，向开发区教体分
局提出意见建议6条，进一步规范党费
收缴、财务管理等制度 4 项，确保问题
整改落实见效，切实发挥巡察推动改
革、促进发展的作用。

以高质量巡察推动开发区建设迈向新征程
■ 开发区党工委书记、管委会主任 贾鹏柱

本报讯（记者 申东方）在全国上
下喜迎党的二十大胜利召开之际，9月
29日上午，京雄商高铁雄安新区至商丘
段正式开工建设。开工动员大会以视
频连线方式召开，在雄安新区设主会
场，在山东聊城、河南濮阳分别设分会
场。山东聊城分会场设在京雄商高铁
聊城段施工现场。

副省长范波出席山东聊城分会场
活动并讲话。国铁济南局党委书记、董
事长王新春，市委书记李长萍，省交通
运输厅厅长孟庆斌，市委副书记、市长

张百顺出席山东聊城分会场活动。
此次开工建设的京雄商高铁雄安

新区至商丘段，设计时速 350 公里，正
线全长552公里，建设工期4年。线路
北起京雄城际铁路雄安站，经河北雄安
新区、沧州市、衡水市、邢台市，山东省
聊城市，河南省濮阳市，山东省济宁市、
菏泽市至河南省商丘市，终至商合杭高
铁商丘站。京雄商高铁山东段全长269
公里，途经济宁、聊城、菏泽3市，设7个
车站，其中聊城段全长101.4公里，途经
临清市、东昌府区、度假区、阳谷县，设

临清东站、聊城西站、阳谷东站 3 个车
站。

范波在讲话中说，京雄商高铁雄安
新区至商丘段，是加快国家“八纵八横”
高铁网建设、推动铁路高质量发展的重
点工程。该项目是纵贯山东西部的出
省高铁大通道，是交通强国山东示范区
建设的标志性工程，对加强我省与京津
冀、雄安新区、中原地区和长三角地区
的互通、交流合作，推动山东更好地服
务和融入新发展格局具有重要意义。
山东将与兄弟省市、雄安高铁公司密切

协作，持续强化用地、资金和施工环境
保障，为京雄商高铁加快建设保驾护
航。

活动中，雄安高铁公司相关负责同
志汇报了工程概况及前期工作准备情
况；河北省、河南省、国铁集团相关负责
同志分别讲话。

雄安高铁公司等相关企业负责同
志；省有关部门、济宁市、菏泽市相关负
责同志；市委常委、副市长王峰，副市
长、临清市委书记刘培国，市政府秘书
长郭守印出席活动。

京雄商高铁雄安新区至商丘段开工
范波出席山东聊城分会场活动并讲话 李长萍张百顺出席

国庆节前夕，市城区东昌路挂满了鲜艳的五星红旗。为迎接党的二十大胜利召开，连日来，我市积极营造热烈喜庆、文明和谐的社会氛围，在主城区东昌路、
湖南路、陈口路等路段可以看到，一面面鲜艳的五星红旗高高悬挂，与往来车辆交相辉映，构成了一道靓丽的风景线。 ■ 田柏林
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